

Terutama untuk menghimpun kekuatan massa dari golongan pemuda yang memiliki jiwa dan semangat berkobar dalam merealisasikan pandangan dan ide yang dipenggangnya. Maka dibentuklah PC GP Ansor Tuban seperti yang sudah ada di daerah-daerah lainnya sebagai penggerak massa sekaligus sebagai kader penerus NU kedepannya. Salah satu bukti yang mendukung dan dapat dipertanggung jawabkan adalah tampilnya NU sebagai partai teratas kedua setelah PKI di Kabupaten Tuban pada pemilu pertama tahun 1955 yang membawa NU menduduki 9 kursi dari 35 kursi yang dierebutkan. Padahal kita mengetahui sebelumnya NU bergabung bersama Masyumi dan akhirnya dapat menggeser Masyumi, hal ini sangat mengesankan bahwa NU memiliki pengaruh besar dengan perolehan suara yang signifikan hanya dalam jangka waktu 3 tahun setelah keluar menjadi partai sendiri.

2. Keberadaan PAC GP Ansor Kecamatan Soko

Sejak berdirinya PC GP Ansor Tuban hingga berdirinya beberapa anak cabangnya. Sejarah PAC GP Ansor Soko sangat berbeda karena minimnya sumber data yang berkaitan dengan berdirinya organisasi tersebut. Menurut saksi sejarah Penumpasan G 30 S/PKI di Soko pada saat sebelum dan masa penumpasan tersebut Ansor Soko menjadi salah satu organisasi sosial kepemudaan yang ikut serta dalam penumpasan. Peran Ansor ini diketuai oleh K. Wahib, M. Akub, namun organisasi ini belum ada struktur pengurus secara tertulis melainkan masih sebatas

3. Keberadaan G 30 S/PKI di Kecamatan Soko Tuban

Partai Komunis Indonesia merupakan salah satu partai besar yang ada dalam panggung politik Indonesia. Perkembangan PKI sejak berdirinya sampai tahun 1955 sangat pesat dengan basis massa dari golongan masyarakat bawah, serta memiliki beberapa organisasi yang tersebar diberbagai daerah di Indonesia terutama setelah pembentukan FDR (Front Demokrasi Rakyat) pada tanggal 26 Februari 1948 di Sala yang menyatukan seluruh partai pendukung Amir Syarifuddin partai-partai tersebut antara lain adalah PBI (Partai Buruh Indonesia), PKI, Pesindo, Sarbupri (Sarikat Buruh Perkebunan RI) yang lebih lanjut dikuatkan oleh kembalinya Muso dari Rusia dengan membawa ajaran Zhdanow (perang kemerdekaan sebagai jalan untuk menyebarkan komunisme akan menjadi lapang sementara blok Kapitalisme-Imperialisme Amerika berantakan) yang populer pada pembentukan *Cominform (Communist Information)* dan pada akhirnya atas inisiatif Muso seluruh Partai yang tergabung dalam FDR dilebur menjadi satu dalam wadah PKI yang diperluas. Pada tanggal 26-27 Agustus 1948 PKI melakukan Kongres mengesahkan “Jalan Baru bagi RI” ciptaan Muso.

Jalan Baru ini biasa dikenal dengan Koreksi Besar yang pokoknya adalah sebagai berikut:

- a) PKI sejak proklamasi seharusnya sudah muncul dan berperan sebagai pemimpin revolusi.

Analisis ini menurut penulis memiliki pijakan yang kuat, dengan beberapa bukti antara lain dari urutan waktu program dan realisasi program yang dicanangkan oleh CC PKI Blitar Selatan. Dari aspek waktu dan pelaksanaan dapat dilihat pada tabel 4:8 yang menjelaskan secara rinci urutan waktu. Analisis penulis ini juga diperkuat dengan adanya pelaku penculikan dan pembunuhan yang menimpa Bapak Kastor Kepala Desa Tluwe, dilakukan oleh Peleton Inti dibawah Pimpinan Suriadi ex. Mahasiswa Unbraw. Peristiwa ini sangat mendukung dan sangat masuk akal karena pada bulan November 1967 CC PKI Blitar Selatan mengadakan KKPR (Kursus Kilat Perang Rakyat) yang dihadiri oleh 30 mahasiswa, setelah selesai mereka dijadikan sebagai Komandan proyek dan komandan Detasemen Gerilya ditingkat masing-masing.

Maka memberikan kesimpulan ini sangat penting karena masyarakat setempat dan sekitarnya memandang bahwa apa yang terjadi pada tahun 1967-1968 di Kecamatan Soko tersebut adalah inisiatif tokoh PKI Soko sendiri, namun dari kesimpulan ini maka diharapkan masyarakat bisa mengerti keadaan yang sebenarnya agar tidak menyalahkan keluarga PKI Soko Tuban. Karena mereka hanya membantu Komite Proyek Pandan (Compro Pandan) yang wilayahnya mencakup daerah Bojonegoro, Tuban, dan Madiun Timur (Komplek Gunung Wilis). Selain itu dengan kesimpulan ini citra masyarakat setempat akan lebih terang dan baik dimata masyarakat luas.

perlawanan dan penumpasan di Soko Tuban. Agar tidak ada pihak-pihak yang kurang berkenan dengan penelitian ini maka penulis mengambil jalan tengah dengan cara tidak menyebutkan tokoh-tokoh dan anggota PKI (keluarga PKI) serta peristiwa persis dengan kejadian demi keamanan dan ketentraman khususnya masyarakat Soko mengingat kejadian ini kapanpun bisa meruncing ketika ada salah satu pihak yang membuat bara api membara kembali.

4. Peran GP Ansor dalam Perlawanan dan penumpasan G 30 S/PKI

Dinamika perlawanan politik NU, terutama dari kalangan mudanya untuk memahami kebijakan serta strategi politik NU yang diwujudkan dalam bentuk perlawanan fisik oleh GP Ansor bersama Bansernya, merupakan realisasi dari konsep politik sebagai gambaran respon terhadap pemberontakan dan kudeta yang telah dilakukan oleh G 30 S/PKI antara tahun 1926-1968 M. Dalam bentuk kata lain dan lebih mudah diambil kesimpulan bahwa apa yang dilakukan oleh GP Ansor (Banser) adalah upaya pembelaan diri untuk mempertahankan nyawa, agama dan ideologi Negara. Sikap tegas yang diambil oleh GP merupakan realisasi dari pernyataan partai NU dan ormas-ormas/otonom yang memberikat keputusan secara bulat sebagai berikut:

- a) Mendukung sepenuhnya Printah Presiden/Pangti ABRI/Mandataris M.P.R.S. kepada Letnan Djendral Suharto Menteri/Panglima Angkatan Darat sebagaimana tertjantum

dalam surat perintah Presiden/Pangti ABRI/Mandataris M.P.R.S. No. 1 tanggal 11 Maret, dan siap sedia membantu Letnan Djendral Suharto dalam melaksanakan perintah tersebut.

- b) Menjambut dengan gembira keputusan Presiden/Pangti ABRI/PBR/Mandataris MPRS No. 1/3/1966, tanggal 12 Maret 1966 tentang pembubaran partai komunis beserta semua organisasi jang seazas/berlindung/bernaung dibawahnja, dan menyatakan Partai Komunis Indonesia diseluruh wilayah kekuasaan Negara RI sebagai organisasi terlarang.
- c) Meninstruksikan kepada segenap Djamaah N.U. untuk membantu pemerintah dan angkatan bersenjata RI didalam mendjamin ketenangan dan ketertiban serta kesetabilan jalanja Revolusi, dan tetap mempertinggi kewaspadaan terhadap segala kemungkinan jang timbul akibat kekalapan anggota2 dan simpatisan2 PKI serta pembantu2 gelapja jang hendak mentjoba melawan surat Pemerintah dan keputusan Presiden/Pangti ABRI/Mandataris MPRS tersebut.
- d) Menginstruksikan kepada segenap Djamaah N.U. serta mengandjurkan kepada segenap rakyat untuk terus memperkuat barisan ber-sama2 Presiden dan ABRI serta kekuatan2 Progressip Revolusioner lainnja, untuk menjalamatkan

